

Table with subscription rates: Precios de suscripción, Tarifa de anuncios, Pagos anticipados. Includes prices for different regions and advertising rates.

El Radical DIARIO REPUBLICANO MADRID

De mera información

Hemos preguntado a varias personas a quien las suponemos bien enteradas del estado de ánimo de las clases mercantiles, y la verdad no ha acertado a decirnos como püese. Uoos nos habian manifestado que el Circulo Mercantil convocaria otro mitin para el domingo, con el fin de acordar llevar a cabo una porción de cosas, en contestación a la despectiva actitud observada por el ministro y por el Gobierno en el asunto de la Compañia del Sur de España.

Cartera provincial

Gergateñas. Imponente manifestación. Acuerdos. Un pueblo que pide pan y trabajo. Como tenía anunciado, hoy se ha celebrado una imponente manifestación, a la cual ha asistido el pueblo en masa sin distinción de clases.

gan trabajo a los obreros de Gergál, porque dicen ser muy revolucionarios y organizadores, cosa completamente falsa, pues todavía estos obreros no han perturbedo nunca el orden, ni han atropellado a ningún ingeniero ni director.

Alcalde a Presidente Consejo Ministros y con esta fecha rogamos Ministro Fomento ordene construcción caminos vecinales de esta, aprobadas, como única solución al grave conflicto que amenaza a este vecindario, debido al paro de centros mineros y de la perdida cosecha por pertinaz sequia, rogando V. E. apoye nuestra justa petición, en bien de este pueblo y de situación tristísima clase trabajadora.

Atorizar a don Juan Roldán Roca para construir varias casas en la barriada del Zipillo. Idem a doña Dolores Montoya para construir varias casas en el campo de Regocijos y camino de fuentecla.

Ordenar al representante de la Compañía Mangamor que proceda al arreglo de la boquera coincidente con la fábrica de dicha empresa.

La Comisión de Hacienda. Está convocada para hoy a las doce y fin de informar asuntos pendientes. Posiciones a practicante.

Demos la vuelta a nuestra plancha. Parece cosa definitivamente averiguada que el diputado que interpelló o preguntó al ministro sus opiniones acerca de la conducta de la Compañia del Sur de España, y el que recibió la protesta de las clases mercantiles, lo fué don Leopoldo Serrano.

Recordará el lector que Besada andaba por Zaragoza cuando al señor Cervantes, ingeniero de la Junta de Obras del Puerto, se le ocurrió que la Cámara de Comercio, el Circulo Mercantil y el Casino de Almería pidieran a Maura que fuese encasillado por el tercer lugar el señor Besada.

Besada fue elegido: nada más natural que considerarlo como el más obligado, por razones de cortesía, a estas clases mercantiles que hoy clamaban contra la Compañia del Sur.



Reflejos...

Solemne y grotesca fué la velada celebrada el domingo por la noche en el Ateneo en honor del inventor insignie del telegrafo sin hilos. Solemne, porque basta la presencia de Marconi para que lo fuese; grotesca, porque sobraba la figura del señor Moret para que dejara de serlo.

Reflejos...

Vino, por fin, el momento oratorio, el luminoso, el de llama, esa especie de apoteosis que es elou de todo discurso, y sin la cual no se concibe ni discurso ni orador. Fué el naufragio del «Titanic».

De sociedad

Las distinguidas y bellas señoritas, Victoria López y Virtudes Luaces han marchado a Fondón, desde el pueblo de Alhama.

Nuestra plancha de ayer. Ayer nos tiramos una plancha. Lo confesamos a dar ejemplo a los demás y animarlos a que confiesen todas las suyas.

LONDRES

La autonomía de Irlanda. Recuerdos históricos. Actitud de la Santo Sé.

Los espíritus observadores manifiestan su extrañeza en vista de que el proyecto referente al «Home rule» de Irlanda no merece las simpatías de todos los pueblos católicos, y en particular las del Vaticano.

Contra el cólera

He aquí la parte dispositiva de la real orden del ministro de la Gobernación a los gobernadores civiles.

Municipaleras.

La comisión de ornato. En la junta celebrada ayer por la Comisión de Ornato se dictaminaron los siguientes asuntos.

Notas mineras.

Registro. Don Baldomero López Navarro, ha solicitado la propiedad de cinco pertenencias de mineral de hierro con el título de «Flores», núm. 82.266, en el término de Bances.

Instrucción pública.

Concurso. En el concurso de ingreso de maestras, correspondientes al mes de Febrero pasado, se ha hecho por este Rectorado la siguiente clasificación de las aspirantes:

Advertisement for bicycles: Todos con bicicletas Dürkopp! plazos desde 0 50 pesetas diarias. Includes image of a bicycle and contact information for Guillermo Herrera.

Advertisement for bicycles: Todos con bicicletas Dürkopp! plazos desde 0 50 pesetas diarias. Includes image of a bicycle and contact information for Guillermo Herrera.

EL DOLOR DE CABEZA

Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del doctor CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparece en cinco minutos con la Hemicranina del Doctor M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifilíticas; en las gastralgias, Reumatismos articulares, Cláctica, Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, retortijones uterinos, Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 250 pesetas caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID



Crema Servus la mejor para calzado

Fabricantes: Lubszynski y Cia., Berlín.—Lichtenberg.

Balneario de Alhama de Almería.

Aguas hipotermales, oligometálicas y radiactivas

Médico, Director por oposición.—Dr. Compani

Temporadas oficiales.—1.º de Mayo á 30 de Junio.—1.º Septiembre á 31 Octubre.

Curan radicalmente el reumatismo, gota, parálisis, neuralgias y enfermedades nerviosas.

Fonda dentro del establecimiento.

Precios módicos.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros Reunidos.

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsadas

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.

PRECIOS EN ALMERIA

Salvador Romero y Hermano

Paseo del Príncipe, núm. 10

HOTEL CERVANTES

En Melilla.

El dueño del restaurant «Almería», Antonio Jiménez Salinas, ofrece al público este Hotel en la calle de O'Donnell, número 19, donde encontrará al viajero un servicio esmerado y amplias habitaciones.

Cocina Francesa Española é Inglesa.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Préstamos al 4% por 100 anual

Agentes: Salvador Romero y Hermano

PASEO DEL PRÍNCIPE, NÚM. 10

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.

Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

Venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Da venta en Almería: D. W. Téllez, «Perfumería Venus».—Puerta de Purchena, 4, y principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Compra de toda clase de monedas de oro y billetes extranjeros.

SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, núm. 10.—Almería.

POLVOS NOEL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas é higiene de la piel.

«Noel» evita que con la humedad y el frío se agrieten cara y manos.

«Noel» único preventivo de los sabañones.

«Noel» para los caballeros después de afeitarse es imprescindible pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.

«Noel» para la toilette de señoras.

«Noel» escalante antiséptico el mejor de todos! exigid la marca.

De venta en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Farmacias de todas partes. Botas, presentación exquisita, ricamente perfumadas, 1'25 Ptas. Botas, corrientes: á 0'75-0'50 ó 0'25 Ptas.

Único Agentes en España y América Latina Joaquín Fau. Calle Mallorca, 184, Barcelona.

Depositorio y venta en Almería, D. Eugenio de Bustos y todas las Droguerías, Farmacias y Perfumerías.

Representante D. Francisco Cruz Ferrer, Emir 13

Servicio de Correos

Horas de servicio al público.

Imposición de cartificados y valores de 8'30 á 10'15, de 14'30 á 17 y de 20 á 21.

Imposición y entrega de paquetes postales de 14'30 á 17.

Entrega de plegos con valores declarados de 8'30 á 9'30, de 14'30 á 17.

Reclamaciones de 10 á 11 y de 15 á 17.

Apartados (oficial y particular) de 8'30 á 11, de 14'30 á 17 y de 17'30 á 19.

Lista (Posta restante) de 8'30 á 10'15 y de 14'30 á 17.

Correos.

Llegada á la Administración Principal.

Del correo general, á las 17.

Del mixto, á las 14'10.

Del correo de poniente, á las 7'31.

Del id. de Levante, á las 9.


Del id. de Nijar, á las 7'54.

Paetón de Almería á Pechina y Vitor, á las 8.

Idem de id. de Pechina y Vitor á las 18.

Linea de vapores Tintore

Servicio directo, sin escalas, para pasajeros y carga entre Barcelona y Almería y Melilla por el vapor



TINTORE

Servicio Barcelona, Almería y Melilla

Salidas de Barcelona, los miércoles

Salidas de Almería, los sábados

Salidas de Melilla, los martes

Salidas de Almería, los viernes

Llegadas á Almería, los miércoles y sábados

Llegadas á Almería, los viernes, y á Barcelona, los sábados.

Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y C^{ta} Hermanos, Paseo Colón 17 y Merced, 20.

Consignatarios en Melilla: Sres David J. Meli, Sucesores Melul y Levy.

Consignatarios en Almería: señores Hijo de Ricardo Giménez, S. en C, Bulevar del Príncipe, 73 y 75.

Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de reexpediciones para hacer seguir á Barcelona y á Melilla las mercancías que se recitan del interior ó viceversa.

Otra.—Los Jefes de las estaciones del Sur, quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería, para que se reserve pasaje á Barcelona y á Melilla los señores viajeros que lo soliciten.

VAPOR PARA ORAN



El magnífico vapor español TURIA, sale de Almería para Orán, los días 1, 11 y 21 de cada mes.

De Orán para Almería, los días 7, 17 y 27 de cada mes.

Además, hará escalas en Garrucha y Aguilas.

Se despacha en Almería, por sus Consignatarios, Hijo de Ricardo Giménez Sociedad en comandita, Bulevar del Príncipe, 75.

VINOS FINOS

R. Lopez de Heredia y Cia

HAJO-RIOJA

Domicilio Comercial y Deposito Central

MADRID.

El público de buen gusto conoce de muy antiguo que los vinos finos de la Rioja Alta más exquisitos son los de esta acreditada y sin rival marca. Para evitar falsificaciones, exijase que los corchos estén intactos, y que los tapones y las cápsulas se hallen marcadas con el nombre de la casa. Dirijanse los pedidos en Almería á nuestro único representante **Don Manuel Martínez Rodríguez**, Antonio Vico 7 principal, Almería.

De venta en los principales Ultramarinos, Hoteles, Fondas, Cafés y Restaurantes.

de aquí provienen las rápidas é innumerables transformaciones de aquella arquitectura que sólo tiene tres siglos tan sorprendentes, después de la inmovilidad estancada de la arquitectura bizantina, que cuenta seis ó siete. El arte entre tanto marcha á pasos de gigante. El genio y la originalidad populares hacen lo que hacían los obispos. Cada raza, al pasar, escribe su línea en el libro, tacha los antiguos jeroglíficos en el frontispicio de las catedrales, y apenas se ve de vez en cuando «sacar la cabeza al dogma por el nuevo símbolo que le cubre; el ropaje popular deja adivinar apenas la armazón religiosa. Difícil es tener idea de las licencias que se toman los arquitectos, hasta con la iglesia; ya la adornan con capiteles llenos de frailes y de monjas vergonzosamente apareados, como en la sala de las chimeneas del palacio de Justicia de París, ya representan la aventura de Noé esculpida con todas sus letras, como en la gran portada de Bourges; ya esculpen un fraile borracho, con orejas de asno y con el vaso en la mano, riéndose en las narices de toda la comunidad, como encima del altar de la abadía de Becheville. Existía en esa época para el pensamiento escrito en piedra un privilegio

lencia y el movimiento perpetuo; están ya bastante separadas de la religión para pensar en su belleza; para cuidar y para corregir perpetuamente sus adornos de estatuas y de arabescos. Pertenece al siglo; tienen algo de humano, que mezclan sin cesar con el símbolo divino, bajo el cual se reproducen todavía, y de aquí provienen los edificios penetrables para toda alma, para toda inteligencia y para toda imaginación, simbólicos aún, pero fáciles de comprender como la naturaleza. Entre ésta y la arquitectura teocrática hay la misma diferencia que de una lengua sagrada á una lengua vulgar: la diferencia del jeroglífico el arte y de Salomón á Píidas.

Resumiendo sumariamente cuanto venimos indicando, deduciremos que la arquitectura fué hasta el siglo XV el registro principal de la humanidad; que en todo ese transcurso de tiempo no apareció en el mundo un pensamiento algo complicado que no se grabase en un edificio; que lo mismo las ideas populares que las ideas religiosas tuvieron sus monumentos; que el género humano, en una palabra, no pensó nada importante que no lo escribiera en piedra. Y por qué? Porque todo el pensamiento, sea religioso ó sea filosófico, está inte-

Llámesese bramín, mago ó papa; en las construcciones indias, egipcias ó romanas siempre se ve al sacerdote y nada más que el sacerdote; no sucede así en las arquitecturas del pueblo; son más ricas y menos santas. En la arquitectura fenicia se ve el espíritu del mercader en la griega el del republicano y en la gótica el del arcediano.

Los caracteres generales de la arquitectura teocrática son la inmutabilidad, el horror al progreso, la conservación de las líneas tradicionales, la consagración de los tipos primitivos, la sumisión constante de todas las formas del hombre y de la naturaleza á los caprichos incomprensibles del símbolo; son libros misteriosos que sólo los iniciados saben descifrar; pero en ellos toda forma más diremos, toda deformada, tiene un sentido que la hace inviolable. No pidáis á las construcciones india, egipcia y bizantina que reformen su dibujo ó que mejoren sus estatuas; les está vedado dar un solo paso hacia la perfección; en dichas arquitecturas parece que la inflexibilidad del dogma difunda sobre la piedra una segunda petrificación. Los caracteres generales de las construcciones populares son la variedad, el progreso, la originalidad, la opor-

comparable á la libertad actual de imprenta, y era el de la libertad de la arquitectura. Esta libertad se extremó mucho en ocasiones; algunas veces una portada, una fachada, una iglesia entera presentaban un sentido simbólico, absolutamente extraño al culto y hasta hostil á la Iglesia. En el siglo XIII Guillermo de París, y en el XV Nicolás Hammer, escribieron esas páginas sediciosas. Saint-Jacques de la Boucherie era una iglesia de oposición.

El pensamiento entonces sólo era libre de este modo: Escrito en los libros de piedra llamados edificios; bajo la forma de manuscritos, le hubiera quemado en la plaza publica la mano del verdugo, y si así se hubiese atrevido á presentarse, el pensamiento fachada de iglesia hubiera presenciado el suplicio del pensamiento libro. No teniendo más que aquella forma para publicarse, se asió á ella; y de esto provino la inmensa cantidad de catedrales que cubrieron la Europa. Las fuerzas materiales y las fuerzas intelectuales de la sociedad convergían en el mismo punto; en la arquitectura, y sólo pretecto de edificar iglesias para el culto de Dios, el arte se desarrollaba en proporciones magníficas.